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Governo inicia fase final do maior programa 
de restauração da Mata Atlântica no Rio
Niterói: 
Festival Marazul
marca as 
comemorações 
pelos 451 anos 
da cidade
Com uma programação re-
pleta de shows, exposições 
e atividades interativas, o 
evento homenageará impor-
tantes nomes da Música Po-
pular Brasileira, como Bel-
chior, promovendo a riqueza 
cultural local. O Festival Ma-
razul traz grandes nomes da 
música popular brasileira, 
como Guilherme Arantes, 
MPB4, The Fevers e 14 Bis.
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Servidores 
contratados 
de Cabo Frio 
protestam 

São Pedro da 
Aldeia realiza 
III Colóquio 
da Educação

Para enriquecer a prática pe-
dagógica e promover a forma-
ção continuada interdiscipli-
nar, a Secretaria de Educação 
de São Pedro da Aldeia reali-
zou o III Colóquio Municipal 
de Educação. O evento, desti-
nado aos professores dos Anos 
Finais, ocorreu no Teatro Mu-
nicipal Dr. Átila Costa, com 
apresentações culturais, pa-
lestra e homenagens aos pro-
fissionais de destaque da rede 
municipal. Estiveram presen-
tes a secretária de Educação, 
Danielle Corrêa, a secretária 
adjunta pedagógica, Wania 
Dias, e a secretária adjunta ad-
ministrativa, Elaine Mendes.
A palestra “Inspiração para 
Humanizar a Educação” foi 
ministrada pelo professor e 
coordenador de Gestão Es-
colar, Valdinei Abreu, e desta-
cou a importância de enfren-
tar os desafios da profissão 
para promover uma educação 
mais humanizada.
Igor Salles, coordenador dos 
Anos Finais, comentou: “O 
III Colóquio Municipal de 
Educação é fruto de dedica-
ção e trabalho em equipe. Re-
unir tantos profissionais para 
compartilhar ideias e visões 
sobre o futuro da educação 
é uma motivação para con-
tinuarmos construindo uma 
educação mais inclusiva, aco-
lhedora e transformadora.”
O evento também contou 
com apresentações artísticas 
da companhia de Ballet Clás-
sico da Escola de Artes Mu-
nicipal Diretora Maria Luiza 
Mendes, que dançou a Valsa 
das Flores, de Tchaikovsky, e 
da Orquestra Sons da Aldeia, 
que interpretou clássicos da 
música brasileira.

Rampas de voo livre de Saquarema recebem 
o título de Patrimônio Turístico Estadual

Escola Cláudia Almeida: três 
medalhistas na Olimpíada 

Nacional de Ciências

Prefeitura e Nupem 
lançam projeto de 

Miniflorestas Urbanas

Saquarema conta agora 
com um novo Patrimônio 
Turístico. Em 6 de novem-
bro, o Governador Cláu-
dio Castro sancionou a Lei 
10.561/2024, que reconhece 
as rampas de voo livre da 
Serra do Mato Grosso como 
Patrimônio Turístico Esta-
dual. A iniciativa foi fruto 
do projeto de lei 6249/2022, 
proposto pelo Deputado Es-
tadual Dr. Pedro Ricardo.
Com a nova lei em vigor, o 
Estado poderá apoiar ações 
para promover e valorizar o 
atrativo turístico e esportivo. 
A legislação permite ainda a 
realização de obras e melho-
rias no local, sem restrições.
"Esse reconhecimento colo-
ca Saquarema em evidência 
no turismo nacional e inter-
nacional, especialmente no 

ecoturismo e no turismo de 
aventura", destacou o Depu-
tado Dr. Pedro Ricardo.
A Prefeita Manoela Peres 
também celebrou a con-
quista: "Agradeço ao De-
putado Pedro Ricardo pelo 
empenho. Esse título ajuda 

a atrair melhorias e incen-
tiva a prática de esportes e 
eventos na região."
As rampas de voo livre estão 
localizadas na Serra do Mato 
Grosso, em Sampaio Corrêa, 
a 750 metros de altitude. O 
local atrai muitos praticantes 

de voo livre, que aproveitam 
a vista panorâmica da serra, 
mar e lagoas da Região dos 
Lagos. Reconhecidas entre as 
melhores do Brasil, as rampas 
de Saquarema oferecem boas 
condições de decolagem e 
múltiplas opções de pouso.

Com 365 alunos e situa-
da em Farol de São Tomé, 
Campos,  a Escola Munici-
pal Cláudia Almeida Pinto 
de Oliveira tem coleciona-
do premiações. A última 
foi na Olimpíada Nacional 
de Ciências (ONC) na qual 
os alunos conquistaram 
medalhas nas categorias 
ouro, prata e bronze. De 
acordo com a gestora da 
unidade, Cláudia Maria 
dos Santos Souza Barreto, 
a organização da Olimpía-

da classifica somente 5% 
do total dos participan-
tes. Desses, apenas 1% são 
classificados com ouro, 
2% com a prata e 2% com 
bronze.  A Cláudia Almei-
da obteve medalhas nas 
três categorias.
Os alunos premiados fo-
ram Pedro Lukas Santos 
Dutra, 7º ano, medalha de 
ouro; Yasmin Pereira de 
Souza, 7º ano, prata, e Ana 
Clara Quintanilha Viana, 
7º ano, medalha de bronze.

A Prefeitura de Macaé lan-
çou na terça-feira (12), o 
projeto de Miniflorestas Ur-
banas, coordenado pela Se-
cretaria Municipal de Am-
biente e Sustentabilidade em 
parceria com o Instituto de 
Biodiversidade e Sustentabi-
lidade, Universidade Federal 
do Rio de Janeiro (Nupem/
UFRJ- Macaé) e a empresa 

do ramo de petróleo, Expro 
do Brasil. Estiveram presen-
tes ao evento representantes 
de instituições, autoridades 
e de outras secretarias do 
governo municipal.
A secretária de Ambiente e 
Sustentabilidade, Isaura Sa-
les, ressaltou a importância 
da parceria e agradeceu a 
presença de todos.

Mona Vilardo homenageia Emilinha Borba no MunicipalA Prefeitura de Angra dos Reis, 
por meio da Secretaria de Saúde 
(Vigilância em Saúde), promo-
verá duas capacitações gratui-
tas, no dia 19 de novembro, no 
Centro de Estudos Ambientais 
(CEA), localizado na Praia da 
Chácara. Os treinamentos são 
voltados para profissionais das 
áreas de estética e manipulação 
de alimentos, que podem se ins-
crever pelo telefone (24) 3377-

2742. Todos que terminarem a 
capacitação serão contempla-
dos com certificados.
A primeira capacitação, desti-
nada aos serviços de estética, 
será realizada às 9h e abor-
dará temas como condições 
estruturais, higiene, assepsia, 
além do controle de produtos 
e equipamentos, com o obje-
tivo de reforçar a segurança e 
o bem-estar dos clientes.

Capacitação gratuita em estética 
e manipulação de alimentos

A crise entre a Prefeitura de 
Cabo Frio e os servidores 
municipais contratados in-
tensificou-se na terça-feira 
(12). Enquanto um grupo 
de trabalhadores protestava 
em frente à sede do Executi-
vo municipal, reivindican-
do o pagamento de salários 
atrasados e denunciando 
irregularidades, a Secreta-
ria de Fazenda informou o 
início dos pagamentos para 
alguns setores.
Conforme comunicado da 
Prefeitura, foram pagos 
os contratados do Hospi-
tal Municipal Otime Car-
doso dos Santos, Hospital 
São José Operário, Hospi-
tal Municipal da Mulher e 
Central de Ambulâncias e 
Transportes. A administra-
ção afirmou que os demais 
pagamentos serão feitos nos 
próximos dias, conforme 
houver repasse de verbas.
Apesar do anúncio, os ser-
vidores presentes no pro-
testo criticam a medida, 
alegando que não soluciona 
integralmente o problema, 
pois muitos ainda aguar-
dam seus salários. Além 
disso, os manifestantes 
denunciaram irregularida-
des na área da saúde, como 
contratações suspeitas e 
falta de insumos básicos.
Entre as acusações, desta-
cam-se a contratação de 
uma enfermeira com o re-
gistro no Conselho Regional 
de Enfermagem (COREN) 
suspenso para coordenar o 
ESF da Praia do Siqueira e a 
ausência de segurança ade-
quada para os profissionais 
de saúde.

O Theatro Municipal de 
Niterói recebe em seu 
palco, nos dias 14 e 15 de 
novembro, quinta e sexta-
-feira, a homenagem que a 
cantora Mona Vilardo faz a 
Emilinha Borba, uma das 
cantoras mais populares 
do país, que se destacou 
principalmente na conhe-
cida 'Era do Rádio', que 
abrangeu os anos de 1936 
até 1958.
A cantora teve uma pre-
sença marcante na cidade 
de Niterói ganhando o tí-
tulo de Madrinha da Ban-
da do Ingá além de, certa 
vez, apresentar o progra-
ma "A felicidade bate à 
sua porta", no Bairro de 
São Domingos.
Trajetória
Em 1947, Emilinha foi elei-
ta "A Favorita Permanente 

da Marinha", título esse que 
demonstrava o laço estreito 
entre ela e a corporação 
militar que sempre estava 
junto dela em homenagens, 
shows e condecorações. 
Emilinha recebeu também 
o título de 'Amiga da Ma-
rinha' e gravou, em 1954, o 
clipe "Aí vem a Marinha" , 
além de ter dado voz ao co-

nhecido e expressivo Hino 
da Marinha: 'Cisne Branco'. 
Serviço
Emilinha Borba - Aí vem a 
Marinha | Mona Vilardo e 
Banda Sinfônica do Corpo 
dos Fuzileiros Navais
Datas: 14 e 15 de novembro 
de 2024
Horários: 19h (quinta) e 
17h (sexta)

Evento Gratuito (Retirada 
de 1 ingresso por pessoa na 
bilheteria, 1h antes do iní-
cio do espetáculo.)
Duração: 90min
Classificação indicativa: 
Livre
Local: Theatro Municipal 
de Niterói
End: Rua XV de Novem-
bro, 35, Centro - Niterói
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Queda de energia atinge bairros de Niterói, São Gonçalo e Maricá

Mais de 1 milhão de veículos devem passar pela Ponte Rio-Niterói neste feriadão

Região Metropolitana 
do RJ sediará a Expo 

Gospel Niterói

Ponto de táxis e carros de app 
mudam de local em Niterói

A cidade de Niterói, re-
gião metropolitana do 
estado do Rio de Janeiro, 
sediará a Expo Gospel Ni-
terói, nos dias 15 e 16 de 
novembro. O evento será 
realizado na Casa Fróes, 
localizado na Alameda 
Jandira Fróes, número 42, 
no bairro São Francisco.
Segundo o idealizador e or-
ganizador da programação, 
Flávio Meirelles, pastor au-
xiliar na Igreja Paz e Vida, 
as inscrições gratuitas foram 
realizadas pelo Instagram na 
página @expogospelniteroi 
e terminaram em agosto, 
após duas prorrogações. Por 
dia, estão sendo aguardados 
650 pessoas inscritas.
Cada inscrito deverá levar 
um quilo de alimento não 
perecíveis, que serão distri-
buídos posteriormente para 
igrejas já cadastradas, onde 

elas encaminharão às pes-
soas carentes e para famílias 
que fazem parte do Instituto 
Oceano Azul.
No sábado (16), estará pre-
sente o fundador e presiden-
te da Comunidade Cristã 
Paz e Vida, pastor Juanribe 
Pagliarin, que será home-
nageado e receberá o título 
de “Cidadão Niteroiense”. 
Ainda estarão presentes du-
rante a Expo Gospel Niterói: 
Jeyzer Maia, Emily Cristiny, 
Keller Silva, Cristina Mel, 
Angelo Torres, Vitória Mar-
garida e Téo Brasil.
A Casa Publicadora das As-
sembleias de Deus (CPAD) se 
fará presente no evento com 
um Stand da loja de Niterói, 
sob a gerência do irmão Char-
les Belmonte. Os inscritos po-
derão aproveitar para adquirir 
Bíblias e livros da CPAD du-
rante a programação.

O ponto de táxis da Praça 
Arariboia, no Centro de 
Niterói, será transferido 
para uma área próxima 
ao bicicletário público, 
onde antes havia um pon-
to de ônibus.
A mudança, que também 
afeta o ponto de embarque 
e desembarque de passa-
geiros de aplicativos, busca 
melhorar a organização no 
local, mas gera debates en-
tre taxistas e líderes do setor.
As mudanças incluem a 
relocação do ponto de 

embarque e desembarque 
de passageiros por aplica-
tivos, atualmente em um 
recuo próximo à estátua 
de Arariboia.
Apesar de não haver data 
exata para a realocação, o 
novo local, segundo o ta-
xista Sebastião Motta, de 76 
anos e com 45 de profissão, 
poderá melhorar o fluxo 
de passageiros. Ele acredita 
que a localização à saída da 
estação das barcas atrairá 
mais turistas, aumentando 
as corridas.

Um apagão de grandes pro-
porções atingiu moradores de 
diversos bairros de Niterói e 
São Gonçalo, na Região Me-
tropolitana, no início da tarde 
de terça-feira (12). Segundo 
relatos, há falta de luz no Cen-
tro, Fonseca, Icaraí e Charitas, 
em Niterói. Em São Gonçalo, 
Alcântara, Jardim Alcântara, 
Barro Vermelho, Rocha e Vila 
Lage foram afetados. Em Ma-
ricá, há relatos de problemas 
em Inoã e Itaipuaçu. 

Um vídeo compartilhado nas 
redes mostra uma fumaça 
saindo da subestação onde mi-
litares do Corpo de Bombeiros 
atuam desde o início da tarde. 
Nas redes sociais, moradores 
afetados pela queda de luz pe-
diram explicações para a con-
cessionária Enel, responsável 
pelo fornecimento de energia 
na região.
"Centro de Niterói sem luz. 
Não está ventando e nem cho-
vendo. Qual a desculpa da Enel 

dessa vez?", questionou uma 
usuária do X, antigo Twitter.
Outros pontuaram que a situa-
ção é pior pelo clima quente 
registrado em quase todo o 
estado nesta terça — a máxima 
registrada em Niterói durante 
o dia foi de 36°C, com sensa-
ção térmica de 40°C. 
Em nota, a Enel Rio infor-
mou que uma ocorrência 
com origem na subestação 
da distribuidora em Alcânta-
ra impactou o fornecimento 

de energia de alguns clientes 
nas cidades de Niterói, São 
Gonçalo e Maricá.
"Técnicos da distribuidora 
estão atuando para realizar 
manobras remotas na rede 
elétrica e reduzir o número de 
clientes afetados, bem como 
realizar os reparos necessários 
na subestação", disse a empre-
sa em comunicado. A causa 
da ocorrência e o prazo para 
regularização não foram infor-
mados pela companhia.

A Ecoponte, concessioná-
ria que administra a ponte 
Rio-Niterói, projeta uma 
circulação de mais de um 
milhão de veículos na rodo-
via, durante o período entre 
o feriado da Proclamação da 
República e Consciência Ne-
gra, entre os dias 14 e 21 de 
novembro.
Segundo a concessionária, 
no sentido Niterói e Região 
dos Lagos, os dias de maior 
movimento estão previstos 
para quinta-feira (14/11), 

quando se espera a passagem 
de mais de 85 mil veículos, 
seguido pelo sábado (16/11), 
com previsão de mais de 78 
mil. No sentido Rio, o pico 
de tráfego está programado 
para quinta-feira (21/11), 
com a passagem de aproxi-
madamente 75 mil veículos.
Para que todos tenham uma 
viagem mais tranquila, a con-
cessionária dá algumas dicas:
– Planeje sua rota e revise o 
veículo antes de sair: verifi-
que freios, pneus, e outros 

itens essenciais;
– Evite horários de pico e se 
possível, tente sair em horá-
rios menos movimentados;
– Mantenha distância segura 
entre os veículos, essa atitude 
oferece mais tempo para rea-
gir a imprevistos;
– Respeite o limite de veloci-
dade e as sinalizações;
– Descanse bem antes de 
dirigir, o cansaço pode com-
prometer seus reflexos;
-Para quem transporta bici-
cletas, pranchas e bagagens, 

atenção aos limites e amarra-
ções corretas;
– Se beber, não dirija.
A Ecoponte reforça ainda 
que as equipes operacionais 
estarão posicionadas na ro-
dovia, para que em casos de 
emergência, possam agili-
zar os atendimentos e libe-
rar as pistas com rapidez. 
Viaturas de inspeção, mo-
tos, guinchos e ambulâncias 
UTI e de resgate também 
estarão à disposição para 
garantir sua segurança.

Festival Marazul marca comemorações 
pelos 451 anos da cidade de Niterói
O Festival Marazul está de 
volta em 2024 para abrir 
as comemorações do ani-
versário de 451 anos da ci-
dade de Niterói. Com uma 
programação repleta de 
shows, exposições e ativi-
dades interativas, o evento 
homenageará importantes 
nomes da Música Popular 
Brasileira, como Belchior, 
promovendo a riqueza cul-
tural local. A terceira edição 
do Marazul, realizada pela 
Prefeitura de Niterói em 
parceria com a Fundação 
de Arte de Niterói (FAN) 
e com curadoria do cantor 
e compositor Marcos Sabi-
no, está acontecendo  desde 
terça feira (12) até domingo 
(17) de novembro.
Grandes Nomes da MPB e 
Homenagem a Belchior
O Festival Marazul deste 
ano traz grandes nomes da 
música popular brasileira, 
como Guilherme Arantes, 
MPB4, The Fevers e 14 Bis, 
além de homenagear Bel-
chior e promover uma nova 
curadoria voltada para a di-
versidade musical e o diálo-
go entre diferentes gerações 
de músicos. Com palcos es-
palhados por pontos emble-
máticos da cidade, a edição 
de 2024 promete uma ver-
dadeira imersão cultural.
Programação Especial e 
Exposições Itinerantes
No dia 12 de novembro, o 
Theatro Municipal de Ni-
terói será palco da Expo-

sição Itinerante “Imagens 
do Marazul”, seguida de 
um talk show especial so-
bre os anos 1970 e a MPB. 
Já nos dias 14 e 15 de no-
vembro, a Sala Nelson Pe-
reira dos Santos receberá a 

exposição de fotos e shows 
especiais com The Fevers 
e MPB4, respectivamente. 
Além disso, no dia 16 de 
novembro, doze artistas 
niteroienses prestarão uma 
homenagem a Belchior na 

praia de Piratininga.
Shows Gratuitos com Pitty, 
Seu Jorge e Delacruz
As comemorações pelos 
451 anos de Niterói tam-
bém incluirão apresenta-
ções de grandes nomes da 

música brasileira, como 
Pitty, Seu Jorge e Dela-
cruz. Feiras gastronômi-
cas, mostras de artesanato, 
área kids e atividades para 
toda a família fazem parte 
da programação. O even-

to será gratuito e contará 
com pontos de coleta para 
doação de alimentos não 
perecíveis, que serão desti-
nados a famílias em vulne-
rabilidade social através do 
projeto Niterói Solidária.
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São Gonçalo

São Gonçalo inaugurou 
unidade de saúde no 

Bandeirantes

Obras nos bairros Sacramento, Eliane e Iêda seguem a todo vapor

São Gonçalo Shopping inaugura o seu Natal 
com parada inédita e chegada do Papai Noel

Pacientes da Unidade de 
Saúde da Família (USF) 
Bandeirantes ganharam 
um local de atendimento 
novinho na última sexta-
-feira (08). De uma antiga 
casinha nos fundos do ter-
reno, a unidade nova ocupa 
todo o espaço e tem dois 
andares. Preparada para 
atender 20 mil pacientes, 
a USF foi inaugurada pelo 
prefeito Capitão Nelson e 
começou a atender na se-
gunda-feira (11).
“É uma satisfação estar aqui 
fazendo mais uma entrega 
para a nossa população. Ve-
nho lutando, desde o pri-

meiro dia de governo, para 
dar mais dignidade ao gon-
çalense e ao servidor com 
local decente, adequado, cli-
matizado, com consultórios 
amplos, mobiliário e equipa-
mentos novos. Agora, o ser-
vidor tem que atender bem 
e acolher as pessoas. Vamos 
primar pelo atendimento 
adequado e correto. Con-
to com vocês para que a 
gente consiga realizar um 
trabalho de excelência. 
Eu tenho certeza de que 
a gente está conseguindo 
resgatar a autoestima da 
população gonçalense. Já 
fizemos muito, mas vamos 

fazer muito mais. Eu peço 
a ajuda de todos para o 
trabalho continuar porque 
ninguém faz nada sozi-
nho”, disse o prefeito.
Os pacientes terão à dis-
posição cinco equipes da 
Estratégia de Saúde da Fa-
mília (ESF) com médico, 
enfermeiro, técnico de en-
fermagem e agentes comu-
nitários de saúde. O posto 
também terá dentistas, pro-
fissionais dos programas 
da Atenção Básica com a 
oferta de preventivo, pueri-
cultura, pré-natal, medição 
da pressão arterial e da gli-
cose, exames laboratoriais e 

os profissionais do e-Multi: 
nutricionista, fisioterapeu-
ta, educador físico, assis-
tente social e psicólogo. 
Haverá também vacinação, 
serviço de curativo e coleta 
de exames laboratoriais.
A nova estrutura tem con-
sultórios multifuncionais, 
ginecológico e odontológi-
co, salas de vacina, inalação, 
curativo, esterilização, ob-
servação, multiuso, adminis-
tração, espera, recepção, far-
mácia, copa, almoxarifado, 
estoque, fraldário, vestiário, 
banheiros para funcionários 
e adaptados para pessoas 
com deficiência (PCD).

As obras que irão contemplar 
126 ruas dos bairros Sacra-
mento, Eliane e Iêda seguem 
avançando. Na semana pas-
sada 12 vias receberam dre-
nagem, entre as quais as ruas 
São Leopoldo, São José e São 
Jorge. A drenagem seguirá 
avançando até atingir todos 
os logradouros do projeto. As 
obras são fruto de uma parce-
ria da Secretaria das Cidades, 

do Governo do Estado, com 
a Prefeitura de São Gonçalo.
As intervenções irão transfor-
mar 64 ruas do Sacramento, 
mais 28 ruas do bairro Eliane 
e 34 ruas do bairro Iêda. Ao 
todo, estão sendo investidos 
mais de R$ 130 milhões nas 
intervenções. Todas as 126 
ruas receberão drenagem, 
pavimentação, meios-fios, 
calçadas e sinalização. Serão 

mais de 36 mil metros de ex-
tensão contemplados. O pra-
zo para a conclusão das obras 
é de doze meses.
O prefeito Capitão Nelson 
destacou a importância do 
projeto para a população. "Já 
entregamos 15 quilômetros 
de pavimentação e drena-
gem em mais de 60 ruas dos 
bairros Pacheco e Sacramen-
to. Agora, vamos realizar 

os processos de drenagem e 
pavimentação em mais 120 
ruas nos bairros Sacramento, 
Eliane e Iêda. Nós queremos 
transformar a vida da nos-
sa população. As obras vão 
muito além do asfalto, são 
mudanças de vida, é facilitar 
o ir e vir do gonçalense que 
precisa trabalhar todos os 
dias e volta para casa cansa-
do", afirmou.

No dia 15 de novembro, o São 
Gonçalo Shopping inaugura 
sua temporada natalina com 
uma experiência inédita, em 
parceria com a Animasom, 
que promete encantar o públi-
co infantil e as famílias de toda 
a região. Com um espetáculo 
repleto de magia, o evento de 
chegada do Papai Noel con-
tará com uma grande parada 
natalina, 14 personagens bai-
larinos e um mestre de ceri-
mônia, que interagirão com o 
público. Ao longo da apresen-
tação, os personagens farão 
uma performance inovadora 
e animada pelos corredores 
do shopping.
A programação é intensa e 
começa às 15h no segundo 
piso, onde os personagens 
desfilarão até às 15h30. A tão 
aguardada chegada do Papai 
Noel acontece às 16h no esta-
cionamento externo, onde ele 
será recepcionado por uma 
calorosa celebração ao lado 
dos personagens natalinos.
Este ano, o São Gonçalo Sho-

pping apresenta o tema “Bis-
trô do Noel” em sua decora-
ção de Natal, com uma árvore 
central de sete metros e um 
urso instagramável, pensa-
do para registrar momentos 
inesquecíveis. As fotos com o 
Papai Noel serão totalmente 
gratuitas, e os visitantes pode-
rão registrar esses encontros 
com seus próprios celulares.

O Papai Noel estará dispo-
nível para fotos de segunda 
a sexta, das 13h às 22h, com 
intervalo das 17h às 18h. Aos 
sábados, das 10h às 22h, com 
intervalos das 12h às 13h e das 
17h às 17h30. E domingos e 
feriados, das 13h às 21h, com 
intervalo das 17h às 18h.
SERVIÇO – NATAL DO SÃO 
GONÇALO SHOPPING

Abertura: dia 15 de novembro
EVENTO GRATUITO
SÃO GONÇALO SHOPPING 
- Av. São Gonçalo, 100 – Boa 
Vista – São Gonçalo, Rodovia 
Niterói-Manilha, Km 8,5
Tel.: (21) 2018-5418
www.saogoncaloshopping.
com.br
https://www.facebook.com/
SaoGoncaloShopping

São Gonçalo: cidade ganha mais um espaço para o morador cuidar da saúde

Burocracia e Tributos: 
O Grande Obstáculo 

para os Investimentos 
Sustentáveis no Brasil

O sistema financeiro brasi-
leiro é historicamente conhe-
cido por sua complexidade 
burocrática. Apesar de avan-
ços nas últimas décadas, o 
país ainda enfrenta entraves 
significativos que dificultam 
o fluxo de capitais, princi-
palmente em um contexto 
de investimentos interna-
cionais. A promessa de ala-
vancar o desenvolvimento 
econômico por meio de 
aportes financeiros externos, 
especialmente voltados para 
projetos sustentáveis, esbarra 
em uma série de normas, re-
gulamentações e tributações 
que tornam o ambiente me-
nos atrativo para investidores 
estrangeiros.
A burocracia no Brasil, so-
bretudo no setor financeiro, 
permeia quase todos os pro-
cessos que envolvem opera-
ções internacionais, como 
remessas de capital, aquisi-
ções de empresas e a emissão 
de garantias financeiras. Um 
exemplo disso é a exigência 
de uma extensa documenta-
ção para validar cada etapa de 
um investimento estrangeiro. 
As regras e procedimentos 
operacionais impostos pelos 
órgãos reguladores, como 
o Banco Central e a Comis-
são de Valores Mobiliários 
(CVM), frequentemente são 
apontados como obstáculos 
à agilidade das transações.
Esse cenário desincentiva, 
muitas vezes, investidores 
que buscam oportunidades 
em economias emergentes. 
No contexto global, países 
com estruturas mais flexí-
veis e menos onerosas para 
o capital externo tendem 
a se destacar, enquanto o 
Brasil enfrenta dificuldades 
para se posicionar como 
um destino competitivo. A 
burocracia, ao aumentar o 
tempo e o custo das ope-
rações financeiras, reduz o 
potencial de crescimento de 
empresas nacionais que de-
pendem de capital externo 
para expansão e inovação.
Além da burocracia, o sis-
tema tributário brasileiro é 
notoriamente complexo e 
oneroso. A carga tributária 
sobre operações financeiras é 
uma das mais altas do mun-
do, com tributos como o IOF 
(Imposto sobre Operações 
Financeiras), PIS/COFINS 
e o Imposto de Renda sobre 
rendimentos de capital es-
trangeiro, que muitas vezes 
desincentivam o investimen-
to no país.
O Brasil mantém acordos 
de bitributação com poucos 
países, o que significa que os 
investidores estrangeiros fre-
quentemente enfrentam a in-
cidência de impostos tanto em 
suas nações de origem quanto 
no Brasil. Isso torna o país uma 
opção custosa para o capital 
externo, que muitas vezes opta 
por destinos com regimes tri-
butários mais atrativos, como 
o Chile e o México, dentro da 
América Latina.
Além disso, taxas sobre ope-
rações bancárias e a falta de 
incentivos fiscais claros para 
projetos de longo prazo au-
mentam a percepção de risco 
e diminuem a atratividade do 
Brasil como destino de inves-
timentos, especialmente em 

Opinião

setores que requerem altos ní-
veis de capital, como infraes-
trutura e energia renovável.
Em um momento em que a 
sustentabilidade é uma das 
principais agendas globais, 
o Brasil possui um enorme 
potencial para atrair inves-
timentos nessa área. O país, 
com sua vasta biodiversida-
de, abundância de recursos 
naturais e capacidade para 
geração de energia limpa, 
poderia ser um destino pre-
ferencial para investimentos 
sustentáveis. No entanto, a 
falta de clareza e celeridade 
nos processos de aprovação, 
aliada à incerteza regulató-
ria, continua a afastar capital 
estrangeiro interessado em 
projetos de energia renová-
vel, conservação ambiental e 
tecnologia verde.
O paradoxo é que, ao mes-
mo tempo que o governo 
brasileiro sinaliza interesse 
em atrair tais investimen-
tos, o arcabouço burocráti-
co e fiscal do país se apre-
senta como uma barreira ao 
capital estrangeiro. Iniciati-
vas como o estabelecimento 
de fundos de investimento 
voltados à sustentabilidade 
ou o incentivo à criação 
de empresas de tecnologia 
verde esbarram na dificul-
dade de movimentação de 
capital em razão da com-
plexidade burocrática.
A criação de fundos especí-
ficos, como o proposto Fun-
do Emirados Árabes, a ser 
gerido pelo Banco do Bra-
sil, pode ser um passo im-
portante para atrair aportes 
significativos. No entanto, 
sem uma revisão das regras 
fiscais e a simplificação dos 
trâmites de transferência de 
capital, o potencial desses 
investimentos pode conti-
nuar adormecido.
O Brasil precisa enfrentar 
com seriedade o problema 
da burocracia e da carga tri-
butária no setor financeiro 
se quiser se posicionar de 
maneira competitiva no ce-
nário global. O atraso na im-
plementação de mudanças 
estruturais nesse sentido im-
pede que o país aproveite ple-
namente seu potencial para 
atrair investimentos susten-
táveis e capitais estrangeiros.
A criação de incentivos fis-
cais, a simplificação dos pro-
cessos de regulamentação 
financeira e a transparência 
nas normas tributárias são 
essenciais para destravar o 
capital internacional. Se o 
país não conseguir redu-
zir a burocracia e criar um 
ambiente mais favorável ao 
investimento estrangeiro, 
continuará perdendo espa-
ço para outras economias 
emergentes que já estão mais 
avançadas nesse processo.

- Pricila Menin, jornalis-
ta, advogada, presidente 
do Instituto InvestBrasil 
e secretária executiva da 
Frente Investe Brasil do Se-
nado Federal em apoio aos 
investimentos estrangeiros.

Pricila Menin
@pricilamenin
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Nova fase do programa Florestas do Amanhã vai promover o plantio de mais de 330 mil mudas de espécies nativas da Mata Atlântica. (Fabiano Veneza / SEAS)

Divulgação Detran.RJ

Agentes interditam quatro ferros-velhos em Itaboraí

Donos de veículos já podem aderir ao programa IPVA em Dia

Fundação João Goulart realiza a 
Conferência Latino-Americana 
de Ciências Comportamentais

A cultura do Vietnã em cartaz 
no Planetário do Rio, na Gávea

O Instituto Fundação 
João Goulart realiza, nes-
ta quarta-feira (13/11), a 
Conferência Latino-Ame-
ricana de Ciências Com-
portamentais, um evento 
exclusivo da NudgeRio, 
em paralelo ao G20, no 
Centro de Operações Rio 
(COR). O evento, que 
tem como principal ob-
jetivo destacar a Améri-
ca Latina como um polo 
de produção intelectual e 
prática nas Ciências Com-
portamentais, levando em 
conta as singularidades 

do continente, é exclusivo 
para convidados e espe-
cialistas no tema.
A conferência reunirá as 
principais instituições e 
profissionais para apresen-
tar, debater e disseminar a 
produção científica e técni-
ca no tema. Além disso, será 
firmado um documento 
multilateral que promoverá 
a gestão do conhecimento e 
a colaboração intersetorial, 
interdisciplinar e interna-
cional no campo das Ciên-
cias Comportamentais na 
América Latina.

O Vietnã será o tema de 
um grande evento, nos dias 
15, 16 e 17 de novembro, 
no Planetário do Rio, na 
Gávea, Zona Sul do Rio.  O 
espaço abre as portas para 
quem quiser conhecer um 
pouco mais da cultura des-
te país de 100 milhões de 
habitantes, localizado no 
sudeste asiático.
Segundo maior produtor 
de café do planeta, o Vietnã 
oferece diferentes versões de 

uma das bebidas mais apre-
ciadas do mundo. E, além 
do tradicional “café de calça-
da’’, os visitantes poderão as-
sistir na nave da ciência e da 
diversão da Gávea à famosa 
dança do dragão, ao show de 
marionetes aquáticas e às ex-
posições de pintura. E terão 
oportunidade até de experi-
mentar roupas vietnamitas 
e se divertir com um Tò He, 
brinquedo comestível que 
faz a alegria da garotada.

A Operação Desmonte, que 
combate o comércio ilegal e 
sucatas e peças de automóveis, 
interditou, na segunda-feira 
(11/11), quatro ferros-velhos 
irregulares no Km 295 da Ro-
dovia Mario Covas, em Itabo-
raí. Num dos estabelecimen-
tos, agentes da força-tarefa do 
Governo do Estado, coorde-
nada pelo Detran.RJ, constata-
ram crime ambiental. O local 
será esvaziado e o material 
apreendido será destinado à 
reciclagem. O proprietário foi 
encaminhado à 71ª Delegacia 
de Polícia (Itaboraí).
Um segundo ferro-velho tam-
bém terá de ser esvaziado por 
apresentar potencial risco 
ambiental. Nos outros dois 
estabelecimentos a irregulari-
dade encontrada foi a falta de 
credenciamento no Detran.
RJ. Eles terão prazo de um mês 
para apresentar as notas fiscais 
comprovando a origem lícita 
das peças comercializadas.
Esta é a 39ª operação da força-
-tarefa, coordenada pelo De-
tran.RJ e integrada por Polícia 
Militar, Polícia Civil, Instituto 

Estadual do Ambiente (Inea) 
e Secretaria de Estado de Fa-
zenda. Desde agosto de 2023, 
quando a Operação Desmonte 
teve início, 82 ferros-velhos fo-
ram interditados e mais de 1,2 
mil toneladas de sucatas foram 
apreendidas e destinadas à re-
ciclagem em empresas creden-

ciadas pelo Detran.RJ.
O diretor-geral de Atividades 
de Desmontagem do Detran.
RJ, Luiz Alberto Moreira Coe-
lho, orienta os proprietários 
de ferros-velhos a se creden-
ciarem no departamento para 
evitar a interdição do local e o 
perdimento do material.

Desde setembro, é obrigatório 
às empresas credenciadas jun-
to ao Detran cadastrar todo o 
material à venda, que precisa 
ser identificado individual-
mente com etiquetas padroni-
zadas, com as quais é possível 
verificar a procedência do ma-
terial comercializado.

Os donos de veículos empla-
cados no Rio de Janeiro já 
podem aderir ao IPVA em 
Dia, conforme determina o 
Decreto 49.366 e a Resolução 
Sefaz 726, publicados no Diá-
rio Oficial de segunda-feira 
(11/11). Regulamentado pela 
Secretaria de Estado de Fa-
zenda (Sefaz-RJ), o programa 
permite aos contribuintes do 
imposto parcelarem dívidas 
relativas ao período entre 
2020 e 2023 em até 12 vezes. 
Com possibilidade de adoção 
apenas por quem não tem 
débitos de 2024, o benefício 

pode contemplar até 1 milhão 
de veículos. O prazo de ade-
são vai até o dia 29 de novem-
bro deste ano.
– A implementação do pro-
grama visa dar novas alter-
nativas aos donos de veícu-
los, para que possam quitar 
suas dívidas de forma mais 
acessível e em condições 
adequadas ao seu caso. O 
contribuinte ganha mais 
tempo para se regularizar e o 
estado, por sua vez, garante 
o aumento da arrecadação 
tributária – ressaltou o go-
vernador Cláudio Castro.

O pedido de adesão deve ser 
realizado exclusivamente pelo 
Atendimento Digital da Sefaz-
-RJ (https://atendimentodigi-
talrj.fazenda.rj.gov.br/). Basta 
fazer o login na plataforma 
com a conta GOV.BR ou com 
o Certificado Digital, e esco-
lher o número do Registro Na-
cional de Veículos Automoto-
res (Renavam). Após informar 
o dado, o sistema vai apresen-
tar os débitos existentes do 
veículo e as condições de pa-
gamento disponíveis. A quan-
tidade de parcelas selecionada 
pelo contribuinte valerá até o 

resto do cronograma das pres-
tações. Assim que confirmar a 
adesão, o beneficiário recebe-
rá as orientações para emitir a 
guia na página do Documento 
de Arrecadação do Estado do 
Rio de Janeiro (Darj). Além 
disso, quem aderir precisa 
desistir de eventuais contes-
tações de débitos nas esferas 
administrativa e judicial.
A Sefaz-RJ vai cuidar apenas 
dos débitos não inscritos em 
Dívida Ativa. O parcelamen-
to dos já inscritos ficará a 
cargo da Procuradoria Geral 
do Estado (PGE).

Governo inicia fase final do maior programa 
de restauração da Mata Atlântica no Rio

A fase final do maior progra-
ma de reflorestamento do Es-
tado do Rio, que vai promover 
o plantio de mais de 330 mil 
mudas de espécies nativas da 
Mata Atlântica, começou às 
vésperas do encontro dos che-
fes de Estado das nações do 
G20, que reúne as principais 
economias do mundo para 
debater temas ambientais e so-
ciais. A nova fase do programa 
foi iniciada pelo secretário do 
Ambiente e Sustentabilidade, 
Bernardo Rossi, que plantou 
uma muda de Pau-Brasil em 
uma área de preservação em 
Cachoeiras de Macacu, na Re-
gião Metropolitana.
– Estamos avançando signi-
ficativamente na recuperação 
das nossas florestas e do nos-
so ambiente. Reduzimos o 
desmatamento, estamos pau-
tando nossas ações de acordo 
com os Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS) 
da ONU. Investimos em tec-
nologia, nos nossos técnicos e 
nos projetos que levam o Esta-
do para o lugar de vanguarda e 
de pioneirismo de onde nunca 
deveria ter saído - avalia o go-
vernador Cláudio Castro.
O plantio faz parte do Floresta 
do Amanhã, um dos maiores 
programas de reflorestamen-
to da mata nativa e que tem 
a missão de chegar a 40% da 
sua área original. Para 2025, 
está programado um finan-
ciamento de R$ 13,8 milhões, 
em parceria com o BNDES, 
para o plantio de mil hectares, 

área cinco vezes maior do que 
a que recebeu mudas este ano.
– O Rio de Janeiro já é, este 
ano, o estado que mais pre-
servou a Mata Atlântica e 
o nosso plano é ainda mais 
ambicioso. Vamos ultrapas-
sar os 32% de área original e 
mostrar que podemos fazer o 
RJ crescer economicamente 
com o verde. Sem contar que 
todo esse trabalho reflete na 

garantia dos recursos hídricos 
das cidades. Manter a mata e 
preservar as nascentes ainda 
pode melhorar o volume de 
água para todas as residências 
do Rio -  assegura o secretário 
Bernardo Rossi.
As 330 mil mudas de espécies 
serão plantadas em 200 hecta-
res, o equivalente a 200 cam-
pos de futebol, em Cachoeiras 
de Macacu e Guapimirim, 

também na Região Metropoli-
tana. As mudas são de espécies 
de jequitibá rosa, cedro, pero-
ba, biribá, cambucá, palmei-
ra-jussara e pitangueira, além 
de outras dezenas de árvores 
nativas da Mata Atlântica.
As mudas foram semeadas 
em viveiros e cultivadas em 
sítios parceiros da Secretaria 
do Ambiente até chegarem 
no estágio de plantio. Desde o 

começo de novembro, técni-
cos contratados e capacitados 
pela secretaria estão abrindo 
os berços nas mata para rece-
berem as mudas durante o pe-
ríodo das chuvas.
Florestas do Amanhã
O Floresta do Amanhã tam-
bém contou com a restau-
ração agroflorestal de 15 
hectares de sistemas em pro-
priedades rurais e implanta-

ção dos viveiros. O programa 
realizou ainda  capacitações 
para a coleta de sementes, 
produção de mudas e capa-
citação de jovens, mulheres e 
agricultores. A nova etapa do 
programa vai beneficiar as re-
giões que compõem as bacias 
hidrográficas do Guandu, 
da Baía de Guanabara, dos 
Lagos, de São João da Barra, 
Macaé e de Rio das Ostras.
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O governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas, defendeu 
a necessidade de um endu-
recimento nas leis para en-
frentar o crime organizado 
no Brasil. Ele sugeriu que 
as facções criminosas sejam 
tratadas como organizações 
terroristas, o que implicaria 
em penas mais severas para 
seus membros. Tarcísio en-
fatizou que é fundamental 
diferenciar a legislação para 
esses indivíduos, afirmando 
que o atual sistema favorece 
os criminosos. Em um even-
to promovido pelo UBS, o 
governador criticou as ini-
ciativas do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) 
voltadas para a segurança 
pública, considerando-as 

inadequadas para o combate 
efetivo ao crime.
Para Tarcísio, a solução mais 
viável passa pelo aumento 
das penas, que ele acredita 
ser uma medida mais eficaz 
para desestimular a atuação 
das facções. Além disso, o 
governo paulista anunciou 
a criação de uma força-ta-
refa destinada a investigar a 
morte do empresário Anto-
nio Vinicius Lopes Gritzba-
ch. O empresário havia co-
laborado com investigações 
sobre lavagem de dinheiro 
relacionadas ao PCC e cor-
rupção dentro da polícia. A 
nova equipe contará com 
a colaboração da Polícia 
Federal para aprofundar 
as investigações.

A PEC da deputada Erika 
Hilton (Psol-SP), que aca-
ba com a escala de trabalho 
6X1, enfrenta resistências no 
Congresso entre deputados 
da oposição.
“Não vejo como reduzir 
jornada sem demissões ou 
aumento de preço. É preciso 
debater o tema. O Congres-
so não pode ser irresponsá-
vel”, disse à CNN o deputa-
do Luciano Zucco (PL-RS).
O parlamentar gaúcho foi 
indicado pelo PL para li-
derar o bloco de oposição 

a partir do ano que vem e 
é apontado pelos colegas 
como favorito para a vaga.
Deputados do centrão e 
até de esquerda ouvidos 
pela CNN avaliam que o 
projeto de Erika Hilton 
não deve avançar esse ano 
no Congresso e não está 
por ora no radar do co-
légio de líderes, que tem 
outras prioridades.
“Quem vai pagar a conta? 
Por que não diminuir o 
imposto do empregador?, 
disse Zucco.

Tarcísio propõe equiparar 
facções criminosas a 

organizações terroristas

“Não vejo como reduzir jornada 
sem demissões ou aumento de 

preço”, diz deputado

CPI das Bets terá apoio da PF para 
investigar responsáveis por apostas
A relatora da Comissão Par-
lamentar de Inquéritos (CPI) 
das Bets, senadora Soraya 
Thronicke, disse na terça-fei-
ra (12) que mantém contato 
com investigadores federais 
para que o trabalho da CPI 
seja efetivo. A expectativa, de 
acordo com a senadora, é que 
a Polícia Federal auxilie o tra-
balho do colegiado.
“Nós vamos fazer um traba-
lho a muitas mães. Já con-
versei com o Diretor-Geral 
da Polícia Federal, Andrei 
Rodrigues, que irá disponi-
bilizar agentes e delegados 
da PF que vão nos auxiliar 
nas investigações. Não há 
contradição e coalizão de in-
teresses por mais que já haja 
investigação em curso. O 
assunto é seríssimo, envolve 
crime organizado, envolve 
pessoas de grande projeção 
nacional e internacional”, 
explicou a senadora.
Além disso, Soraya comen-
tou que a CPI recebeu apoio 
do Poder Executivo e que é 
raro que os três poderes con-
cordem que a melhora na le-
gislação é necessária. A CPI 

foi instalada na mesma sema-
na em que o debate acontece 
paralelamente no Supremo 
Tribunal Federal.
Senadores vão avaliar a in-

fluência dos jogos de apostas 
on-line no orçamento das fa-
mílias brasileiras, bem como 
as possíveis associações das 
empresas de bets com orga-

nizações criminosas e o uso 
de influenciadores digitais na 
promoção da prática. O pra-
zo da comissão é de 130 dias.
A relatoria ficará a cargo da 

senadora Soraya Thronicke 
(Podemos-MS), responsável 
pelo requerimento de cria-
ção da CPI. O senador Dr. 
Hiran (PP-RR) foi escolhido 

para presidir o colegiado e o 
vice-presidente é o senador 
Alessandro Vieira (MDB-SE)
Debate no STF
Na terça-feira, o Supremo 
Tribunal Federal realiza a se-
gunda parte de uma audiên-
cia pública que discute os im-
pactos das apostas online no 
Brasil. Na segunda-feira (11), 
a Corte ouviu mais de 30 es-
pecialistas e representantes 
de órgãos públicos e institui-
ções sobre o tema.
Debate no Planalto
No início de outubro, o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT) convocou ministros 
para discutir o tema. Segun-
do o presidente, havia duas 
opções: acabar de vez com as 
casas de apostas ou elaborar 
uma regulamentação para o 
funcionamento delas.
Algumas das medidas con-
sideradas pelo governo 
para regular o uso das bets 
são limitar ou bloquear o 
uso do cartão Bolsa Famí-
lia para apostas; monitorar 
CPFs e implementar ações 
para lidar com a dependên-
cia dos jogos.

O vice-presidente Geraldo 
Alckmin (PSB) declarou que 
o governo ainda não iniciou 
discussões sobre a redução 
da jornada de trabalho na 
escala 6×1, apesar de essa ser 
uma “tendência observada 
em várias partes do mundo”. 
Em entrevista durante a COP 
29, realizada em Baku, Alck-
min enfatizou que essa ques-
tão deve ser debatida pela 
sociedade e pelo Parlamento, 

ressaltando que o governo 
de Lula ainda não abordou 
o tema. A proposta de mu-
dança na jornada de traba-
lho ganhou destaque nas 
redes sociais, especialmente 
após a apresentação de uma 
PEC (Proposta de Emenda à 
Constituição) pela deputada 
Erika Hilton (PSOL-SP). O 
texto sugere a implementa-
ção de uma carga horária de 
36 horas semanais, distribuí-

das em quatro dias.
Embora a proposta tenha o 
apoio de mais de 130 parla-
mentares, são necessárias 171 
para que avance no Congres-
so. Hilton busca modificar 
o artigo 7º da Constituição, 
permitindo jornadas mais 
curtas e um maior número 
de dias de descanso, algo que 
já é praticado em diversos 
países. No entanto, a propos-
ta enfrenta resistência, espe-

cialmente de setores como o 
de bares e restaurantes, que 
expressam preocupações so-
bre possíveis aumentos nos 
preços dos serviços. Já o Mi-
nistério do Trabalho e Em-
prego manifestou a posição 
de que a negociação sobre 
a jornada de trabalho deve 
ocorrer diretamente entre 
empregadores e empregados, 
sem a necessidade de inter-
venções legislativas.

A recente proposta de redu-
ção da jornada de trabalho 
de 44 para 36 horas semanais, 
sem corte salarial, apresenta-
da pela deputada Érica Hilton 
do PSOL, tem gerado intensas 
discussões no cenário políti-
co e econômico brasileiro. A 
iniciativa, que ainda está em 
fase de coleta de assinaturas, já 
conquistou grande repercus-
são nas redes sociais, dividin-
do opiniões entre apoiadores 
e críticos. A deputada argu-
menta que a medida poderia 
aumentar o bem-estar dos 

empregados, proporcionando-
-lhes mais tempo livre, além de 
abrir novas vagas de emprego 
para jovens.
Por outro lado, a Confedera-
ção Nacional do Comércio 
(CNC) manifestou-se con-
trária à proposta, destacando 
preocupações com o impacto 
econômico que a medida po-
deria causar. Segundo a en-
tidade, a redução da jornada 
sem corte salarial resultaria 
em um aumento significativo 
dos custos operacionais das 
empresas, especialmente no 

setor de mão de obra intensiva. 
A Confederação defende que 
tais decisões devem ser trata-
das individualmente em cada 
setor, ao invés de serem apli-
cadas como uma regra única, 
temendo que a necessidade de 
contratar mais trabalhadores 
para cobrir a redução de horas 
acabe por elevar os preços dos 
produtos ao consumidor.
A proposta de emenda à 
constituição surgiu de um 
movimento nas redes sociais 
chamado “Vida Além do Tra-
balho“, que busca promover 

um equilíbrio saudável entre 
vida profissional e pessoal. No 
entanto, a viabilidade econô-
mica da medida é uma preo-
cupação central, especialmen-
te em um país como o Brasil, 
onde a maioria dos empregos 
é gerada por pequenas empre-
sas. A discussão se concentra 
na necessidade de encontrar 
um equilíbrio que não resulte 
em aumento do desemprego 
ou em um decréscimo da ativi-
dade econômica, consideran-
do as particularidades do mer-
cado de trabalho brasileiro.

A relatora da Comissão, senadora Soraya Thronicke, disse que mantém contato com o diretor-geral da PF, Andrei Rodrigues, para investigar empresas e influenciadores digitais
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CNC afirma ser contra redução da jornada de trabalho

Alckmin diz que discussão sobre 6×1 é tendência mundial
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CARTA ABERTA AOS ADVOGADOS FLUMINENSES
A proximidade das novas elei-
ções para a OAB-RJ, triênio 
2025/2027, que se realizará em 
no dia 25 de novembro, impõe a 
todos nós, profissionais, avalia-
ção da atual gestão da Subseção 
Niterói. Além disso, precisamos 
conhecer as chapas inscritas 
para a disputa eleitoral porque, 
só assim, teremos alguma possi-
bilidade de eleger uma Diretoria 
digna de nos representar. Em-
bora isso não nos livre de riscos 
supervenientes, entendemos que 
assim cumprimos nosso papel, 
considerando que fomos eleitos 
para o mandato que se encerra, e 
também de eleitores num Estado 
Democrático de Direito.
Dos riscos supervenientes ocor-
ridos desde 2022 na maior Sub-
seção da OAB/RJ
Inimaginável que um jovem ad-
vogado, Presidente desta maior 
Subseção do Estado, a 16ª, ora 
em fim da gestão, eleito com 
significativa colaboração da Di-
retoria, fosse ser tão ardiloso e 
desrespeitoso com os colegas 
advogados mais experientes, 
Diretores eleitos, todos com dé-
cadas de atuação profissional à 
sua frente, três destes experimen-
tados professores universitários, 
a Vice-Presidente então com 45 
anos desse magistério, o Secre-
tário Geral com 26 anos e a Se-
cretária Adjunta com 25 anos, a 
qual foi sua professora no curso 
universitário.
Vale lembrar que a eleição de 
2021 foi histórica; pela primeira 
vez uma chapa (cinco diretores) 
restou vencedora em todas as 
urnas. Mas, infelizmente, restou 
historicamente marcada com 
crise institucional sem prece-
dentes deflagrada pelo Diretor 
Presidente contra sua Diretoria 
eleita, impedindo-a de adminis-
trar conjuntamente a Subseção, 
como determina o Estatuto da 
OAB/RJ e o Regimento Interno 
da Subseção Niterói.
Da Crise Institucional
Como sabemos, a OAB é uma 
autarquia em regime especial 
com significativa expressão es-
tadual e, por isso, tem dever 
constitucional de estar afinada 
com os princípios que regem a 
administração pública, além de 
ter deveres institucionais ex-
pressos em leis infraconstitucio-
nais, como o seu Estatuto e os 
Regimentos Internos, da Seccio-
nal e das Subseções.
Assim, é em respeito aos advo-
gados fluminenses e ao dever 
ético-constitucional de trans-
parência, elemento essencial de 
qualquer gestão pública, que, 
como membros da Diretoria da 
maior Subseção do Estado do 
Rio de Janeiro, a 16 Subseção, de 
Niterói, segunda maior do Bra-
sil, valemo-nos deste documen-
to para levar ao conhecimento 
de toda essa comunidade, fatos 
relevantes, como a inconstitu-
cionalidade e as, ilegalidades 

praticadas pelo atual Presidente, 
PEDRO GOMES, durante toda 
a sua gestão.
Na história da Ordem dos 
Advogados do Brasil nunca 
se viu crise institucional se-
melhante à instituída pelo 
referido advogado.
Desde o início da atual gestão, ja-
neiro/2022, esta Diretoria buscou 
participar na forma estatutária e 
regimental, tendo sido impedida 
por seu Presidente, em reiteradas 
e ostensivas condutas de rejeição 
a tal participação. Ainda assim, 
optamos, Vice-presidente (Vania 
Bruno), Secretário-geral (Carlos 
Alberto Lima de Almeida), Se-
cretária-adjunta (Luciene Salda-
nha) e o então Tesoureiro (Ivan 
Gonçalves), por permanecer, em 
respeito à 16° Subseção e aos ad-
vogados que a integram, muitos 
destes nossos ex-alunos, agora 
colegas e eleitores.
Inicialmente nos reuníamos pe-
riodicamente na sala reservada à 
Vice-presidente,
previamente incluindo a reunião 
na agenda presidencial, por sua 
secretária, tomando o cuidado 
de agenda-la em dias com pouca 
ou nenhuma pauta. Entretanto, 
ainda assim, o Presidente não 
comparecia. A única vez em que 
entrou na reunião dos demais 
Diretores eleitos, permaneceu 
por poucos minutos e de forma 
desrespeitosa, limitando-se a 
perguntar, rispidamente, o que 
queríamos. Após receber como 
resposta o cumprimento do Re-
gimento Interno da Subseção e 
do Estatuto da OAB retirou-se 
revoltado, mantendo-se em ab-
soluto desrespeito aos princípios 
da legalidade e da legitimidade.
Mesmo já estando claro que fo-
mos apenas usados para elegê-lo, 
em respeito à subseção, aos advo-
gados fluminenses e nossos elei-
tores, insistimos em permanecer, 
em não renunciar, visivelmente o 
que queria o Presidente.
Esgotadas todas as tentativas 
de uma gestão conjunta, legí-
tima e legalista, que não ferisse 
o coletivo (Diretoria), o Esta-
do Democrático de Direito e a 
postura Republicana, os quarto 
Diretores, rejeitados pelo Di-
retor-presidente em exercício, 
protocolaram, em 04/2022, sob 
o nº 7.654, petição a ele dirigi-
da, na própria Subseção. Era 
o início de um procedimento 
administrativo interposto em 
conjunto pela Diretoria contra o 
Diretor- presidente.
Em tal fato residia a esperança de 
reflexão desse inexperiente Dire-
tor, imperialista, que fazia ques-
tão de desprezar a Diretoria elei-
ta, componentes de sua chapa.
Vencido o prazo de defesa, 
sem resposta, voltamos a nos 
reunir, desta vez não mais na 
sala de costume, mas, proposi-
tadamente, no Salão Nobre da 
Subseção, cujas portas de acesso 
são de vidro e permitiria a visi-

bilidade de todos, inclusive da 
ausência do Presidente. Frise-se 
que o presidente nunca convo-
cou uma única reunião de dire-
toria, embora instado a fazê-lo 
já no 1º mês de gestão.
Ao tomar conhecimento da re-
união da Diretoria no Salão No-
bre, o Presidente Pedro Gomes 
desceu imediatamente do audi-
tório onde dava posse à uma co-
missão e, visivelmente transtor-
nado, invadiu a reunião batendo 
bruscamente a porta de vidro 
e, em conduta deplorável, com 
dedo em riste para sua Diretoria 
e aos gritos indagou quem havia 
autorizado aquela reunião. Ao 
ditador respondemos que fomos 
eleitos e que não dependíamos de 
nenhuma autorização para cum-
prir nossos deveres regimentais.
Dispensável tecer mais co-
mentários sobre conduta tão 
desrespeitosa e ofensiva do Di-
retor-presidente em exercício. 
Porém, forçoso reconhecer sua 
importância para, finalmente, 
não termos mais nenhuma dú-
vida de que fomos vítimas da 
má-fé do então advogado Pedro 
Gomes, e levados a eleger essa 
fraude de pessoa, induzindo a 
erro nossos eleitores. Sim, aque-
le rapaz educado e gentil, que 
mostrava interesse em contar 
com os advogados e professores 
na condução da ESA, acabou 
por deixar cair sua mascara para 
se revelar um sujeito agressivo, 
desrespeitoso e mentiroso.
Tudo nele é mentira, a exemplo 
de evento produzido na Sec-
cional pela Vice-Presidência, 
publicado por ele como sendo 
produção da OAB Niterói, o que, 
repita-se, não é verdade, e diz 
respeito à homenagem produzi-
da pela Vice-Presidente, repita-
-se, aos ex-Presidentes da Sub-
seção, realizada no auditório da 
Seccional no Rio de Janeiro.
Desrespeitoso até em relação às 
mulheres, a exemplo, nesse re-
ferido evento, de ter se negado 
a dar assento aos homenagea-
dos, mesmo após pedido das 
Vice-presidentes da Seccional 
e da Subseção.
São muito os exemplos de des-
respeito às mulheres nesta ges-
tão, o mais famoso exibido no 
RJ TV, da emissora Globo, con-
tra a advogada Daniele Velasco 
e dentro da própria  OAB Ni-
terói, a Casa do Advogado que 
deveria protegê-la.
O processo administrativo ini-
ciado em Niterói, após contra-
ditório intempestivo foi encami-
nhado por nós para a Seccional, 
onde recebeu o nº 12.062. Distri-
buído ao Conselheiro-relator Dr. 
José Antônio Galvão de Carva-
lho, permanece sem julgamento 
até agora, faltando dois meses 
para o final da gestão. A este pro-
cesso iniciado pela Diretoria,
impedida pelo Diretor-presiden-
te de exercer suas funções, foram 
apensados outros processos con-

tra esta gestão, e, pasmem, não 
apenas desta Diretoria.
O Diretor-tesoureiro protocolou 
o processo n° 7.072/2023, onde 
comunica à Presidência da Sec-
cional irregularidade financei-
ra, a saber: sem autorização do 
Tesoureiro, o Presidente alugou 
um carro de luxo para ir ao Co-
légio de Presidentes, realizado 
em Campos dos Goytacazes, e 
determinou que a Tesouraria 
o reembolsasse, o que não foi 
autorizado. O Diretor-presiden-
te, porém, de forma unilateral, 
transferiu os valores da locação 
do referido veículo de luxo para 
sua conta bancária pessoal. E, 
mesmo tendo sido solicitada a 
devolução dos valores da locação 
do referido carro para os cofres 
da instituição, pelo então Tesou-
reiro, o Presidente Pedro Gomes 
não ressarciu a instituição, o que 
foi também comunicado à Sec-
cional, como deve ser.
Além desta, há diversas outras ir-
regularidades, que foram objetos 
de protestos formais por parte do 
então Tesoureiro Ivan Gonçalves, 
discordando de irregularidades.
Outra ilegalidade cometida pelo 
Presidente Pedro Gomes se deu 
recentemente, após renúncia do 
Diretor-tesoureiro, necessária 
para candidatar-se para a eleição 
que se aproxima, em novem-
bro/2024, para o próximo triênio. 
Aproveitando-se de uma convo-
cação para reunião ordinária do 
Conselho, já expedida quando 
da citada renúncia, reunião rea-
lizada no início deste mês, em 
04/10/2024, o Presidente indicou 
a advogada GRAÇA TATIANA 
FEIJÓ MAIA BARROSO para 
o cargo vago, que restou eleita 
pelo Conselho por via imprópria 
(a convocação não foi feita para 
reunião extraordinária do Con-
selho como determina o Estatuto 
da OAB). Age como lhe convém, 
o que impróprio para um advo-
gado administrador, cujos atos 
devem ser vinculados aos princí-
pios constitucionais da legalida-
de estrita.
Cabe ressaltar que, na dita reu-
nião ordinária, se previsto em 
pauta, até poderia ter havido ins-
crição de advogados pretenden-
tes ao cargo de Tesoureiro para, 
após, em reunião extraordinária, 
os Conselheiros votarem e ser 
empossado o candidato vitorio-
so. Mas, não!
Mais uma vez foram ignoradas 
normas estatutárias e regimen-
tais, sendo nula de pleno direi-
to a nomeação da nova tesou-
reira por procedimento repleto 
de irregularidades.
Por seu tuno, esta Diretoria legi-
timamente eleita e impedida de 
cumprir seus deveres regimen-
tais pelo Diretor-presidente, per-
maneceu unida durante a gestão, 
optando em não renunciar para 
proteger a instituição e os advo-
gados que a integram.
Pagamos um preço alto, adoece-

mos todos, mas permanecemos 
nos cargos, para não permitir 
que a Vice-presidência, a Secre-
taria Geral, a Secretaria Adjunta 
e a Tesouraria fossem ocupadas 
por pessoas que pudessem ferir 
ainda mais a imagem atual da 
nossa Subseção Niterói.
Por oportuno, cabe destacar, que 
faltando apenas o último trimes-
tre de gestão, fez-se necessária a 
renúncia do Diretor Tesoureiro 
para atender ditames legais, o 
que não o impede de participar 
deste comunicado.
Entretanto, o problema de ter-
mos sido enganados e desres-
peitados é diminuto face à ima-
gem da OAB-Niterói, destruída 
por um único responsável, Pe-
dro Gomes, seu próprio Presi-
dente, em gestão antidemocrá-
tica e imperialista.
Os atos que por força de lei 
(Estatuto e Regimento Interno) 
deveriam ter sido submetidos 
ao coletivo, demais Diretores, 
para a autorização, nunca o 
foram e, propositadamente, fo-
ram omitidos dos Conselheiros 
pela Presidência.
Coube a estes Diretores dar ciên-
cia aos Conselheiros desta crise 
instituída pelo Presidente com os 
demais Diretores eleitos, infor-
mando sobre procedimento ad-
ministrativo em curso na Seccio-
nal e disponibilizando, em anexo, 
tal processo.
Desprestigiado com a gestão que 
impôs, já não conseguia mais 
quorum para as reuniões ordiná-
rias mensais do Conselho e, por 
isso, durante muitos meses, con-
secutivamente estas não se reali-
zaram, ferindo de morte o artigo 
2° do nosso Regimento Interno, 
além do Estatuto da OAB.
Cumpre, destacar, por eventua-
lidade, que o número de Conse-
lheiros é significativo; difícil não 
conseguir quorum, como ocor-
reu por inúmeras vezes. Estan-
do desprestigiado e abandonado 
pela maioria dos Conselheiros, 
não conseguia presença mínima 
necessária para instalar as reu-
niões ordinárias do Conselho. 
Só conseguiu realizar a reunião 
ordinária do último dia 04 de 
outubro porque determinou for-
ça-tarefa para tanto, por meio de 
contato telefônico para cada um 
dos Conselheiros porque queria 
garantir número mínimo para 
eleger, ilegalmente, tesoureiro 
para o cargo vago.
O desprestígio do atual Presi-
dente, Pedro Gomes, também 
é visível nas Comissões da Sub-
seção. Das mais de 80 (oiten-
ta) Comissões, nem vinte têm 
atuação. A reunião do dia 07 
de outubro teve apenas dezoito 
Comissões inscritas, nem todas 
tendo participado.
É com esse problema que temos 
de lidar!
Por esta Carta Aberta damos 
conhecimento à comunidade 
fluminense de Advogados, ape-

sar de os fatos aqui narrados, e 
os processos citados, já serem de 
conhecimento da maioria. Ainda 
assim, era nosso dever essa trans-
parência a todos os integrantes 
desta comunidade.
Não temos nenhum receio de 
que este Presidente, em fim 
de gestão, se valha desta carta 
para vitimizar-se, para angariar 
votos dos desavisados compa-
decidos e tentar criar um fato 
político que lhe seja favorável 
na eleição que se aproxima. 
Mentir mais uma vez não será 
novidade para quem o conhece; 
ao contrário, é comportamen-
to já esperado. A VERDADE 
MORA LONGE DE SEUS VA-
LORES. Se não teve nenhuma 
consideração, até mesmo com 
seus ex-professores, se passou 
por cima de nós que lhe esten-
demos as mãos para ajudá-lo a 
se eleger, é capaz de passar por 
cima que qualquer um para 
conseguir o que quer. NÃO 
DUVIDEM. É só observar a 
chapa por ele inscrita visan-
do reeleição: repete os Conse-
lheiros que não compareciam 
às reuniões mensais para que 
permaneça tomando as deci-
sões unilateralmente, invaria-
velmente mal assessorado pelo 
amigo que, sem nunca ter sido 
professor, por ele foi nomeado 
para Diretor da ESA, agora fi-
gurando como Tesoureiro na 
chapa onde busca reeleição. É 
preciso apurar, inclusive, a uti-
lização de recursos da Escola 
Superior de Advocacia, que 
deveriam ser usados em cursos 
gratuitos para a classe, para fi-
nalidade diversa dos objetivos 
da ESA. Sem maiores comen-
tários, a atual gestão não resiste 
à conferência do não cumpri-
mento das promessas de cam-
panha, do uso da máquina da 
OAB para autopromoção do 
presidente e do seu assessor, ao 
arrepio dos interesses da classe.
Resta a cada um de nós, advoga-
do eleitor, lutar para que nossa 
Subseção volte a integrar o rol 
das mais bem-conceituadas des-
te Estado.
Que a 16ª Subseção da OAB/
RJ, de Niterói, seja agraciada na 
próxima eleição com uma Di-
retoria digna de representar a 
ADVOCACIA FLUMINENSE 
e um DIRETOR- PRESIDENTE 
que efetivamente nos represente 
e honre a nossa classe!

Cordialmente,

Dr. Vania Bruno - Vice-presiden-
te da 16° Subseção - OAB-Niterói
Dr. Carlos Alberto Lima de Al-
meida - Secretário-geral da 16° 
Subseção - OAB-Niterói
Dr. Luciene Saldanha - Secre-
tária-adjunta da 16° Subseção - 
OAB-Niterói
Dr. Ivan Gonçalves - Ex-te-
soureiro da 16° Subseção - 
OAB-Niterói

Condomínio do Edifício Visconde do Rio Branco 
CNPJ: 00.476.921/0001-25 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Condomínio do Edifício Visconde do Rio Branco, situado no 

Estado do Rio de Janeiro à Rua São João, nº 11 Centro/Niterói, 
torna público por meio deste instrumento de convocação que será 
realizada Assembleia Geral Ordinária no dia 10 de janeiro de 2025 
(SEXTA-FEIRA), na sala 122, localizada na sobreloja do prédio, em 
primeira convocação às 18h, em segunda convocação às 18h30min 
e em terceira e última convocação às 19h, nos termos da cláusula 
19ª da Convenção, para deliberar: 1) Leitura e aprovação da Ata 

anterior; 2) Prestação de contas com a aprovação das receitas e das 
despesas do período de 01 de janeiro de 2024 até 31 de dezembro 
de 2024, com a validação e aprovação dos critérios de gastos em 

geral, incluindo todas as TBI’s (Transferências Bancárias via 
Internet), no mesmo período; 3) Validar/aprovar as obras custeadas 

pelo Fundo de Reserva e respectivas despesas conferidas e 
endossadas pelo Conselho Fiscal, relativo às Unidades e nas áreas 
comuns; 4) Eleição de Síndico e do Conselho Fiscal para o período 

de 01 de fevereiro de 2025, até o término do mandato em 31 de 
janeiro de 2026; 5) Rateio de despesas, nos termos das Cláusulas 

7ª e 10ª da Convenção, estabelecendo ou a manutenção ou a 
elevação ou a diminuição das cotas, a fim de realizar as despesas 

ordinárias e extraordinárias, assim como aprovar o número de cotas 
e os valores relativos ao rateio do 13º salário dos funcionários; 6) 

Defesa e/ou validação das multas aplicadas às Unidades que 
descumpriram o Regulamento Interno e a Convenção no ano de 

2024; 7) Dar notícia do andamento da ação e da tutela antecipada 
obtida em face da empresa Águas de Niterói e liberação dos 

honorários do patrono; 8) Validar a doação dos extintores para os 
lojistas, bem como a recarga anual; 9) Ligação das caixas de 

reserva (8 mil litros) junto à rede de hidrantes; 10) Caracterização de 
conduta antissocial dos bares e de unidade condominial; 11) 

Deliberar sobre proibição de acesso e manutenção à parte do 
Terraço, imposta pela Unidade 1.102, impedindo a manutenção da 
área comum, da rede de água e gás; 12) Maior prazo para a troca 

das soleiras e aquisição do condomínio; 13) Prazo e multa para 
adequação do letreiro da loja 2; 14) Taxa extra (proprietários), para 

certidão de inteiro teor atualizada; 15) Custas processuais 
(honorários e laudo de engenharia), ação nº0817510-

45.2024.8.19.0002; 16) Atualização da conta de créditos do Dr. 
Daniel Sanchez Borges, relativo ao acordo dos honorários.

17) Assuntos Gerais.
Niterói, 13 de novembro de 2024

João Alberto da Silva Alecrim – Síndico.
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Diretor de futebol 
proíbe camisa de 
Messi em jogo 
das Eliminatórias

Seleção Brasileira 
Feminina é 
convocada para 
jogos com a 
Austrália

Defesa de Bruno Henrique pede 
arquivamento de investigação 

sobre manipulação no Flamengo

Calendário do 
futebol brasileiro em 
2025: veja as datas

Santos crê que ainda 
pode contratar Gabigol, 

apalavrado com o Cruzeiro

Um diretor de futebol do Para-
guai adotou uma medida inco-
mum para tentar impulsionar 
a equipe contra a Argentina 
nas Eliminatórias da Copa do 
Mundo de 2026. Ele proibiu a 
entrada de torcedores no es-
tádio com camisas de Lionel 
Messi, independentemente de 
serem da seleção argentina, 
Barcelona, PSG ou Inter Mia-
mi. O confronto acontecerá 
nesta quinta-feira (14/11), às 
20h30, no Estádio Defensores 
del Chaco.
Em entrevista à Rádio La Red, 
Villasboa, dirigente respon-
sável pela decisão, explicou 
a razão por trás da medida: 
"Ninguém pode usar camisa 
da seleção argentina, de clubes 
argentinos ou de clubes com 
nomes de jogadores de ou-
tros países. Queremos pintar 
o Defensores del Chaco com 
as cores da Albirroja para que 
os jogadores sintam esse apoio 
das arquibancadas. Todos jo-
gamos este jogo, cada um no 
seu lugar."
Essa não é a primeira vez que 
medidas semelhantes são to-
madas. Em jogos contra o 
Brasil, também foi proibida a 
entrada de camisas da seleção 
brasileira ou de clubes como 
o Real Madrid, especialmen-
te com o nome de Vini Jr., 
buscando evitar confusões e 
garantir a segurança dos torce-
dores. A medida reflete a tenta-
tiva de concentrar a energia no 
apoio à seleção anfitriã, além 
de manter a ordem no estádio.

A Seleção Brasileira Femini-
na foi convocada na tarde da 
terça-feira (12) para os dois 
últimos amistosos do ano, 
mais uma vez sem a presença 
de Marta. A grande novidade 
na lista é a convocação da go-
leira Cláudia, do Juventude, 
time que conquistou o aces-
so à elite do futebol feminino 
brasileiro neste ano. Sob o 
comando do técnico Arthur 
Elias, o Brasil enfrentará a 
Austrália nos dias 28 de no-
vembro, em Brisbane, e 1º de 
dezembro, em Gold Coast.
Arthur Elias explicou que a 
convocação foi feita com base 
no desempenho das melhores 
jogadoras, mas também com 
foco na renovação da equipe. 
“A não convocação da Marta 
segue o critério de avaliar ou-
tras jogadoras. Ela tem uma 
carreira histórica na Seleção, 
mas com seu nível atual de 
jogo, a Seleção estará sempre 
aberta”, afirmou o técnico, 
tranquilizando sobre o futuro 
da atleta na equipe.
Esses amistosos serão a segun-
da rodada de preparação da 
Seleção para a Copa do Mun-
do de 2027, que será realizada 
no Brasil. No mês passado, o 
Brasil enfrentou a Colômbia 
em dois jogos no Espírito San-
to, empatando o primeiro por 
1 a 1 e vencendo o segundo 
por 3 a 1.

A defesa 
do atacante 
Bruno Hen-
rique, do 
F l am e ngo, 
solicitou o 

arquivamento da investi-
gação sobre sua suposta 
participação em mani-
pulação de jogo. A inves-
tigação foi iniciada após 
operação conjunta da Po-
lícia Federal e do Minis-
tério Público no dia 5 de 
outubro, que resultou na 
apreensão de celulares e 
outros itens relacionados 
ao jogador e seus fami-
liares. A investigação en-
volve um possível caso de 
manipulação em um jogo 
contra o Santos, realizado 
em novembro de 2023.
Em nota assinada pelo ad-
vogado Ricardo Pieri Nu-
nes, a defesa argumentou 

que o caso já havia sido 
analisado e arquivado 
pelo Superior Tribunal de 
Justiça Desportiva (STJD) 
em 2024. Na ocasião, o 
tribunal rejeitou qualquer 
hipótese de que Bruno 
Henrique tenha recebido 
um cartão amarelo de for-
ma premeditada. A defesa 
reafirma a integridade do 
jogador, destacando sua 
carreira vitoriosa e ética. 
O documento também 
menciona a decisão do 
STJD de que o lance, que 
levou ao cartão amarelo 
de Bruno Henrique, não 
configurou falta, e que a 
tese de manipulação era 
improvável, considerando 
que o jogador recebeu o 
cartão aos 52 minutos do 
segundo tempo, arriscan-
do sua substituição.
Além disso, a defesa ques-

tiona a confiabilidade dos 
dados usados na investiga-
ção, solicitando a análise 
das informações forneci-
das pelas casas de apos-
tas envolvidas. A defesa 
também alega que a Polí-
cia Federal e o Ministério 
Público não verificaram 
adequadamente os méto-
dos técnicos usados para 
coletar as informações.
Bruno Henrique, que re-
centemente conquistou 
o pentacampeonato da 
Copa do Brasil com o 
Flamengo, reafirmou sua 
inocência em entrevista, 
dizendo ter sido pego de 
surpresa pela operação 
e que acredita na justiça 
divina. O jogador pediu 
que a justiça fosse feita 
e que sua imagem, in-
justamente prejudicada, 
fosse restaurada.

A CBF divulgou o calen-
dário do futebol brasileiro 
para 2025, com ajustes para 
acomodar o Mundial de 
Clubes, que ocorrerá entre 
junho e julho. Para isso, os 
campeonatos estaduais te-
rão um período reduzido, 
começando em 12 de janei-
ro e terminando em 26 de 
março. Já o Campeonato 
Brasileiro iniciará em 29 de 
março e se estenderá até 21 
de dezembro. Doze rodadas 
da Série A serão disputadas 
antes da pausa para o Mun-
dial, que acontecerá de 15 de 
junho a 13 de julho.
O torneio da Fifa, realiza-
do nos EUA, contará com 
a participação de quatro 
clubes brasileiros: Flamen-
go, Fluminense, Palmeiras 
e o vencedor da Libertado-
res de 2024 (Botafogo ou 
Atlético-MG). Durante o 
Mundial, as outras equipes 
terão a oportunidade de 
realizar intertemporadas 
ou excursões.

O Campeonato Brasileiro de 
2025 será interrompido pelo 
Mundial, e a CBF já acertou 
com os clubes a extensão da 
Série A até dezembro. Além 
disso, a Supercopa do Brasil, 
que reúne os campeões da 
Série A e da Copa do Brasil, 
será realizada em 2 de feve-
reiro, em Belém.
A Copa do Brasil mante-
rá seu formato atual, com 
as finais previstas para 5 
e 12 de novembro. As se-
mifinais também ocorre-
rão nos finais de semana, 
como em 2024, para evi-
tar conflito com as datas 
da Fifa. As datas Fifa, que 
correspondem a períodos 
de encontros das seleções, 
serão preservadas, mas 
haverá jogos de clubes 
logo após.
O calendário foi aprovado 
pela maioria das federa-
ções estaduais, com exce-
ção da Federação Paulista 
de Futebol, que fez críticas 
à proposta.

A Arena MRV, estádio do 
Atlético-MG, foi interditada 
após atos violentos durante 
a final da Copa do Brasil, no 
último domingo (10/11). A 
decisão foi comunicada pelo 
Superior Tribunal de Justi-
ça Desportiva (STJD) nesta 
terça-feira (12/11). Além da 
interdição, o STJD deter-
minou que o Atlético-MG 
mande seus jogos em outra 
praça desportiva com por-
tões fechados até que o clube 
comprove a adoção de me-
didas suficientes para garan-
tir a segurança no estádio.
Durante e após a vitória 
do Flamengo por 1 a 0, 
objetos foram lançados ao 
campo, lasers foram apon-
tados para jogadores, inva-
sões ocorreram e bombas 

estouraram próximas aos 
atletas e à imprensa. Em 
nota, o STJD afirmou que 
a interdição permanecerá 
até que o clube demonstre 
ter implementado as me-
didas necessárias de segu-
rança. A entidade também 
mencionou que o Atlético-
-MG poderá ser multado 
em até R$100 mil e que 
o estádio poderá ser no-
vamente interditado caso 
o clube não mantenha a 
infraestrutura necessária 
para garantir a segurança 
dos eventos.
O STJD reafirmou que, 
após a comprovação das 
mudanças, a medida será 
reavaliada, podendo levar à 
liberação do estádio para os 
próximos jogos.

Cristiano Ronaldo, com 908 
gols em sua carreira, está 
perto de alcançar o histórico 
marco dos 1000 gols. O jo-
gador se pronunciou sobre 
o assunto na segunda-fei-
ra (11/11), durante a ceri-
mônia de recebimento do 
prêmio Quinas de Platina, 
concedido a ele por ser um 
embaixador de excelência 
de Portugal. A homenagem 
foi dada em reconhecimen-
to à sua marca de 200 jogos 
pela seleção nacional.
Durante o evento, Ronaldo 
refletiu sobre sua jornada 
e os recordes que tem al-
cançado. "Vou ser sincero, 
o culpado disso tudo sou 
eu. Na vida, tanto no fute-
bol quanto pessoalmente, 
encaro as coisas vivendo 
o momento. Acho que isso 

é o mais importante. Não 
podemos pensar no longo 
prazo. Já não consigo pen-
sar nisso. Vivo o momento 
e desfruto do que posso al-
cançar agora", disse.
Embora tenha expressado 
seu desejo de alcançar os 
1000 gols, Cristiano Ronal-
do brincou com a expec-
tativa crescente sobre sua 
marca. "Cheguei aos 900 
no mês passado e agora já 
querem os 1000. Parece até 
uma obrigação", comen-
tou. Ele também enfatizou 
a importância de apro-
veitar o presente, sem se 
preocupar excessivamen-
te com o futuro. "Se o gol 
1000 acontecer, ótimo, mas 
se não acontecer, eu sou o 
jogador com mais gols na 
história", completou.

Apesar de o Cruzeiro ser 
apontado como provável 
destino de Gabriel Barbo-
sa em 2025, o Santos ainda 
acredita na possibilidade 
de repatriar o jogador, que 
deixará o Flamengo no fim 
de dezembro. O Santos, que 
retorna à Série A, vem nego-
ciando com representantes 
do atacante e apresentando 
um projeto para trazê-lo de 
volta ao clube onde iniciou 
sua carreira.
Após anunciar que não re-
novará com o Flamengo, 
Gabigol indicou preferência 
pelo Cruzeiro, com salários, 

luvas e contrato de quatro 
anos já acordados verbal-
mente. Entretanto, sem 
contrato assinado, o Santos 
mantém esperanças, espe-
cialmente devido ao forte 
vínculo emocional de Ga-
briel com o clube. O Santos 
estaria disposto a igualar a 
proposta do Cruzeiro, com 
uma oferta salarial próxima 
a R$ 2,5 milhões.
O presidente do Santos, 
Marcelo Teixeira, confir-
mou no Seleção SporTV 
que o clube apresentou uma 
proposta oficial a Gabriel 
e sua família. Ele destacou 

a relação próxima com a 
família do atleta e comen-
tou que o Santos está no 
páreo, buscando parceiros 
para viabilizar a contrata-
ção. "Jogadores desse nível 
vêm por desafios e projeto. 
Queremos oferecer isso ao 
Gabriel", afirmou.
Gabigol estreou pelo San-
tos em 2013, substituindo 
Neymar, e teve passagem de 
destaque em 2018, com 52 
jogos e 27 gols. Em seguida, 
foi para o Flamengo, onde 
conquistou títulos impor-
tantes, como a Libertadores 
e o Campeonato Brasileiro.

Arena MRV é interditada 
após violência na final da 

Copa do Brasil

CR7 sobre chegar no gol mil: “Quem 
tem mais gols na história sou eu”
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